

le cannet-ro

■ portrait

Serge Tinland, un Cannettan entre ciel et terre



Conseiller en formation à l'aéroport de Mandelieu, Serge Tinland se passionne pour la terre et ses phénomènes inexplicés.

(Photo Stéphane Goasguen)

CONSEILLER en formation depuis 5 ans, le Cannettan Serge Tinland a toujours été fasciné par le ciel. Tandis que les scientifiques de renom recherchent des traces de vie extraterrestre en observant l'espace (programme SETI1), il propose, quant à lui, d'explorer un domaine déserté par la science : la terre et ses phénomènes inexplicés. Serge Tinland travaille depuis 5 ans sur le projet Phenix pour tenter d'y répondre.

Son objectif est avant tout humaniste : « *La compréhension de ces phénomènes - qu'ils soient d'origine naturelle, militaire ou extraterrestre - pourrait nous amener à découvrir de grands progrès technico-scientifiques utiles à l'amélioration du bien-être de tous.* » Selon lui, les recherches existantes dans ce domaine comme celles du GEIPAN 2 sont effectuées par des structures gouver-

nementales et militaires qui n'ont aucun intérêt à divulguer le fruit de leurs recherches. Le Projet Phenix propose de mettre en place une nouvelle institution ayant les moyens humains, matériels et financiers pour travailler en toute indépendance.

La question de la vie hors de la terre est pour lui une question essentielle : « *la finalité de l'être est d'essaimer. C'est un instinct vital que l'on doit écouter sous peine d'extinction.* » Or la terre est un organisme vivant qui a un temps imparti. Pour Serge Tinland, il est grand temps d'envisager son renouveau. **D. G.**

1. Search for Extra Terrestrial Intelligence

2. GEIPAN le Groupe d'Étude et d'Information sur les phénomènes aérospatiaux non identifiés (appartenant au CNES Centre Nationale d'Études Spatiales) a ouvert depuis mars 2007 ses archives sur Internet. Renseignements : <http://www.thephenixproject.com>